

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Palma Sábado 20 de Junio de 1891.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Teléfono núm. 190.

NUM. 81.

## España

### De Madrid

Leemos en un colega madrileño: La Diputación provincial de Madrid tiene obligación de exigir á sus empleados que sepan algo de ortografía, y de evitar que, autorizados con su sello, sean remitidos á los periódicos los más estupendos anuncios.

Para muestra, y porque estamos cansados de recibir de los centros oficiales avisos de igual fuste, copiamos el siguiente al pie de la letra y sin alterar punto ni coma: Hay un sello.

### Diputación Provincial de Madrid.

En la Diputación provincial se ha recaudado hasta hoy en concepto de avono para la próxima Corrida de Beneficencia la suma de cuarenta y cinco mil pesetas.

La animación aumentada contribuyendo á ello el ser publicado que los matadores que han de tomar parte en la Corrida han cumplido sus compromisos en provincias, y todos trabajarán en ella.

—Ya está fundida la estatua de D. Alvaro de Bazan, que ha de colocarse en la plaza de la Villa.

Su inauguración se efectuará á fines de este mes, no verificándose antes por las graves dolencias que ha experimentado la señora del escultor Benlliure, y que han sido causa del retraso.

—Dos individuos que se dicen filipinos han inventado un nuevo género de timos, consistente en pedir de casa en casa, llevando abierta una suscripción con firmas apócrifas, que, según ellos, tienen por objeto socorrer á un miembro de la colonia.

Esto advertido por dignos individuos de dicha colonia filipina residente en Madrid, de cuyas firmas se valían los timadores para asegurar el éxito, nos ruegan hagamos constar que nada tienen que ver con esa exposición, contra la cual protestan calurosamente.

—En el ministerio de la Gobernación se verificó la subasta para las obras de reforma del casco de la población de Barcelona.

No hubo postor, y una comisión de catalanes formuló protesta contra el acto.

—Los obreros constructores de carruajes, en número de 400, reunidos el 15, acordaron no acudir á los talleres mientras los patronos persistan en no conceder las nueve horas de jornada que piden.

Cómo condición precisa para el arreglo, exigen que los patronos comuniquen su asentimiento por escrito á la Junta directiva de la Sociedad, que tiene su domicilio en la calle de Trafalgar, núm. 21, bajo.

—En el sitio denominado *El sepulcro del moro*, próximo á la estación de Arganda (Madrid), fueron encontrados dos cadáveres, el de una mujer joven, bastante agraciada, y el de un hombre de 25 años de edad, el cual se hallaba tendido sobre la joven, cuyo cuello sujetaba con el brazo izquierdo.

La mano derecha del hombre se

hallaba levantada, y debajo de ella veíase una pistola de dos cañones descargada.

La posición de los cadáveres y las heridas de ambos indicaban que el doble crimen lo había llevado á cabo el hombre, asesinando á la mujer, y disparándose después un tiro.

Ella tenía una herida en la sien izquierda y él otra en la derecha.

Debajo de la cabeza tenía la joven un pañuelo blanco desdoblado y empapado en sangre.

En el terreno no se notaba señal alguna de haber existido lucha.

La referida joven vestía un modesto traje de obrera y el hombre tenía el aspecto de un industrial.

El guardia civil del primer tercio, Manuel Troya Caravaca, fué el primero que encontró los cadáveres, al pasar por el indicado sitio, anteanoche, á las ocho y media.

El juez de guardia se personó en el sitio del suceso, y registradas las ropas de los cadáveres, se encontraron en ellas varios efectos y papeles.

Entre éstos había una cartilla de sirvienta que tenía la mujer á nombre de Carlota Cuñado Rodríguez, de diez y nueve años de edad.

El último registro de la referida cartilla, indicaba que dicha joven había entrado á servir el 17 de Noviembre último en la calle de Embajadores, núm. 18, piso segundo, saliendo de dicha casa el 12 de Enero.

Se le encontró también una certificación de libre de quintas, expedida á nombre de Antonio Alonzo Yarto, en Alfor (Lugo).

Se supone que estos sean los nombres de los interfectos.

—El Sr. Gamazo celebró el día 15 una larga conferencia con el señor Montero Rios en los pasillos del Congreso.

Personas que son de la intimidad de ambos hombres políticos aseguraban que en su cambio de impresiones estos habían ratificado la coincidencia en materias económicas, sobre todo, como protesta, á las exageraciones librecambistas de algunos correligionarios; no siendo difícil que en breve manifiesten esta actitud cuando intervengan oportunamente en los debates parlamentarios.

### De Provincias

Por cuestión de celos vinieron á las manos dos mujeres de Jaén, dándose ambas una paliza.

Lo malo del caso es que una de ellas ha quedado desorejada, pues tal mordisco y con tal coraje le dió su adversaria, que no se ha encontrado el trozo de oreja.

—Dice un periódico de Málaga que las noticias de Marruecos que allí se reciben confirman la especie de que el emperador ha matado de una paliza á su primer ministro.

Hacia algún tiempo que le disgustaba su conducta, y recientemente, no pudiendo sufrirlo por más tiempo, creyó que lo mejor era matarlo á palos.

El día que en Europa se pusiera de moda esta especialísima manera de hacer una crisis, los aspirantes á ministro disminuirían á buen seguro de un modo extraordinario.

—En una taberna de Avila riñe-

ron el 15 dos individuos llamados Pío Román y Pedro Relepies, resultando éste muerto de una puñalada.

—En Toledo, cerca del cuartel de Capuchinos, se cayó un niño de cinco años, quedando muerto en el acto.

—Con objeto de ejercer una verdadera persecución del juego en Barcelona, se ha dado una especial organización á los individuos del cuerpo de orden público.

—La suscripción abierta para socorrer á las familias y á los obreros presos en la cárcel de Barcelona, arrojaba el 15 4,587,35 pesetas.

—Dice *La Libertad*, periódico madrileño, que en Barcelona reside un cochero llamado Pepe y de apellido *Magartijo*, que conoce detalles curiosos acerca del origen de la niña Juliana San Sebastián, que hoy es objeto de la atención pública.

—La guardia civil de Esparraguera ha capturado en el Bruch á un farmacéutico de Barcelona reclamado por el Juzgado del Parque, por su ponerse autor del incendio ocurrido en su propia botica, en la calle Baja de San Pedro, en enero último, después de cuyo suceso desapareció, siendo inútiles cuantas pesquisas se habían hecho para encontrarle.

### Noticias Financieras

Asegurase en Cartagena que se ha presentado en quiebra una casa de aquella ciudad que se dedicaba á operaciones de préstamo, dejando un descubierto de mas de 500.000 pesetas.

—Los cambios comerciales del dinero van subiendo de una manera verdaderamente notable en San Sebastian, en daño de los negocios. El cambio de francos en pesetas está al 6 por ciento y con tendencia á subir al 7.

Se nota igualmente la gran carencia de calderilla, y el oro no se vé por parte alguna.

La calderilla parece que se exporta toda á Bayona y Búrgos para llevarla á las Américas é Italia.

—Telegrafian de París que durante el curso de la corriente semana quedará reconstituida en aquella capital «La Société de Depots et Comptes-Courants» bajo la presidencia del conocido financiero monsieur Paul Deves, actuando como vicepresidente el no menos conocido financiero Mr. Meliodon.

—En Rio Janeiro se están organizando las siguientes empresas:

Banco de la Industria Nacional, capital pesos fuertes 5.000.000; Compañía industrial de Cal de Rio Janeiro, 1.000.000; London, Bahía y Rio Bank, 5.000.000; Compañía general de alumbrado, 1.500.000; Banco de los labradores, 20.000.000; Compañía para el perfeccionamiento de productos agrícolas de Pernambuco, 1.500.000; Banco popular de la Bolsa de Pernambuco, 1.500.000.

### Noticias Eclesiásticas

El virtuoso Obispo de Orense, ha hecho un nuevo donativo á la beneficencia provincial de aquella Ciudad de 7.500 pesetas para atenciones urgentes de la misma.

—Los periódicos católicos alemanes recuerdan que en 1892 se

celebrará el centenario del gran Pontífice Pío IX. Ya saben nuestros lectores que en Italia se hacen preparativos para solemnizar este recuerdo.

—Hacia veinte años que no se administraba en Ginebra el Sacramento de la Confirmación. Ahora lo ha hecho Monseñor Dernaz, el nuevo Obispo de Ginebra y Lausana (Suiza), celosísimo párroco que había sido hasta ahora en la capital del calvanismo.

—Los cinco obispos españoles nombrados en el Consistorio del día 1.º del corriente son:

D. Pelayo González Conde, de Leon, para Cuenca; D. Maximiliano Fernandez del Rincón y Soto, de Jaca, para Teruel; el P. Francisco Saenz de Utr y Crespo, franciscano, de la diócesis de Victoria, para Badajoz; el P. José Cueto y Díez de la Maza, dominico de la diócesis de Santander, para Canarias, y el P. José López Mendoza y Garcia, agustino de la diócesis de Búrgos, para Jaca.

### Noticias Judiciales

Se ha instruido recientemente con motivo de haberse descubierto la introducción clandestina de hielo, procedente de unos depósitos cuya destrucción había ordenado el alcalde, un proceso en que parece están comprometidos algunos funcionarios municipales.

El descubrimiento del fraude se debe al cabo de la ronda especial Sr. Camuños que, acompañado de una pareja de la guardia civil y otra de seguridad, sorprendió á los defraudadores en una casa donde solían reunirse, en el instante en que repartían á los empleados, sus cómplices, las cantidades que del matute les correspondían.

De todo ello se levantó la correspondiente acta, que pasó al Juzgado.

### Noticias Científicas

*Condición del tanino en las plantas.*—M. Büsgen, reputado químico austriaco, ha hecho recientemente varias interesantes experiencias con objeto de saber si es posible determinar la ausencia de tanino en ciertas partes de las plantas, y para ello ha empleado los métodos microquímicos.

Krauss establece una distinción entre el tanino «primario» y el tanino «secundario», produciéndose el primero con la intervención de la luz, y el segundo sin dicha intervención. Büsgen se pregunta si el tanino continúa desarrollándose durante el crecimiento.

En el curso de sus investigaciones se ha convencido de que la formación del tanino por el azúcar, se obtiene de la propia manera que la del almidón.

Cierta cantidad de hojas que estuvieron á la sombra de diferentes plantas, colocólas por la cara superior sobre una solución de 10 % de azúcar de uvas, habiéndoseles previamente abierto las venillas para que la solución penetrase más fácilmente. Colocó igualmente algunas de estas mismas hojas en agua para comprobar el experimento, precaución necesaria, pues, en ciertas hojas, la cantidad de tanino aumenta después que han sido corta-

das y guardadas en paraje umbroso.

Después de cuatro ó seis días, las hojas contenían una dosis de tanino mucho más fuerte que antes. Falta no obstante demostrar aún la composición de los intermediarios, y también si algunas substancias, diferentes del azúcar de uvas, pueden producir el tanino.

—*Calzados para andar sobre las aguas.*—Verdaderamente, nos hallamos en una época de estupendos descubrimientos. Por largo tiempo se ha venido anunciando que la navegación aérea llegaría á ser tan común y tan segura como la navegación por los mares, y, en efecto, mucho se ha conseguido ya, y el primer paso se dió al descubrirse el problema de la dirección de los globos. Pero como sucede con la mayor parte de los inventos, olvidáseles cuando no alcanzan una verdadera perfección, y sólo al lograrla vuelven al favor del público.

Algo parecido ocurre con los calzados para andar sobre las aguas. No ha de pasar mucho tiempo sin que por el elemento líquido podamos irnos á pasear ni más ni menos que sobre la más suave llanura. No hace muchos meses, los periódicos extranjeros nos dieron cuenta del invento de unos calzados destinados á andar sobre las aguas, y hoy, el *Shoe and Leather Reporter*, háblanos de otros nuevos y más perfeccionados, cuyo inventor ha hecho ensayos de ellos sobre el mar. Consisten en un par de botas de estaño, de dimensiones colosales, con un enorme piso de extraordinaria amplitud y altura, todo lleno de corcho.

La cantidad de éste basta para sostener el peso del cuerpo del sujeto que va sobre este calzado, y sus grandes dimensiones le permiten guardar, perfectamente el equilibrio y los pies se mantienen perfectamente al nivel del agua. De este modo, es muy fácil, con un pequeño impulso, llevar los pies adelante, arrastrándolos sobre el agua sin levantarlos de la superficie de la misma.

Todo el piso de las botas, que es de corcho, como hemos dicho, está pintado de verde, de modo que a primera vista hácese uno la ilusión de andar sobre un terreno cubierto de hierba. El ingenio principal de estas botas consiste en un muelle propulsor de que están provistas en el piso trasero, el cual además de facilitar el movimiento hácia adelante, impide todo movimiento de retroceso; es decir, que se puede avanzar pero no retroceder. Las vueltas se verifican fácilmente, bastando inclinar el cuerpo del lado que se desee. La única precaución que debe tomarse es la de no perder el equilibrio, en cuyo caso no fuera el chapuzón lo más lamentable, sino la imposibilidad en que se vería el *escursionista* de levantarse por sí mismo, cuando no sacase á flote la balumba de los pies y la cabeza se le quedase bonitamente metida en el agua.

**Noticias Artísticas**

Cerca de Barbastro se ha descubierto, al arrancar un árbol, una cripta conteniendo dos grandes sarcófagos de plomo, con sus correspondientes ozamentas, y de urnas de barro, ya destrozadas.

Practicadas algunas escavaciones se hallaron preciosos pavimentos de mosaico, y diversos restos de mármoles y cerámica, pertenecientes á los primeros siglos del cristianismo.

Es un hallazgo de valor artístico.

—En el histórico monumento de la Rábida célebre en los sucesos que prepararon el descubrimiento del Nuevo Mundo acaba de hacerse un descubrimiento de gran interés para los amantes de la arqueología.

Al romper el tabique que cubría

el hueco de una escalera se halló una habitación subterránea, en cuyas paredes hay pinturas de gran mérito perfectamente conservadas.

—Reviste los caracteres de un verdadero acontecimiento musical el concierto múnstruo que se verificará el 20 de Agosto en la plaza de toros de San Sebastian.

Dicho concierto se compondrá de todas las obras instrumentales de Wagner, por orden cronológico, desde la ópera de *Rienzi* hasta el final del primer acto de *Parsifal*, ejecutadas por la popular sociedad de conciertos de Madrid que será reforzada por otros profesores, y dirigidos por el eminente maestro Macinelli.

—El escultor Benlliure parece que lleva muy adelantado el hermoso mausoleo dedicado á Julian Gayarre.

**Noticias Agrícolas**

En todos los mercados vinícolas de Francia, reina grandísima ansiedad por el estado en que se encuentran los viñedos por efecto de las persistentes lluvias.

De Burdeos anuncian que la próxima cosecha será bastante escasa.

Análogas noticias se reciben de los centros vitícolas del Mediodía, excepto en el Rosellón, donde el aspecto de las viñas es bueno, prometiendo abundante fruto.

En la Champagne los vinos viejos son muy solicitados, pagándose á buenos precios.

Según noticias de los departamentos del Norte, la cosecha de sidra se considera este año perdida en muchas comarcas francesas.

Esta noticia es de interés para España, teniendo en cuenta que la sidra es objeto de exportación á Francia.

**Noticias Comerciales**

En Europa se halla concentrado el comercio de marfil en tres mercados: Londres, Liverpool y Amberes.

En el año pasado las ofertas se elevaron á kilogramos 508,000: 557,000 en Londres, 73,000 en Liverpool y 78,000 en Amberes.

Principales localidades de origen: Egipto expidió 74,000 kilogramos, Africa Oriental 140,000, Africa Occidental 94,000 y Congo, 184,000.

—Continúa en aumento la importación en la Gran Bretaña de caballos procedentes de Alemania.

La mayor parte de aquellos animales son de poca talla; pobre apariencia y van destinados por lo general á los distritos carboníferos, en donde su empleo ha demostrado resultar muy económico.

Proceden dichos caballos, casi en su totalidad, de las provincias del Este del imperio, algunos de Polonia y los restantes de Rusia.

Durante el último año económico, y con destino á Inglaterra, han pasado por Hamburg 13,914 caballos de aquellas procedencias.

—La importación de vinos italianos en Inglaterra, en los cuatro primeros meses de este año, han alcanzado á 172,625 galloes, contra 123,587 en el mismo período de tiempo del año 1890. Como se ve el aumento es de importancia, ya que asciende la diferencia á 49,038 galloes.

**Noticias Marítimas**

Leemos en *El Guipuzcoano*: «Hemos oído en el muelle que ha estado á punto de ocurrir una gran desgracia en la Concha, junto á las peñas de Santa Clara.

Cuatro bellas y conocidas señoritas S. G., M. A., I. A. y J. I., fueron en una lancha á pasear, haciendo de batelero un joven muchacho marinero.

Dicho grumete dejó fondeado el batel cerca de las peñas de Santa Clara y volvió en otro al muelle, con encargo de que regresara al anochecer.

Al poco tiempo de marchar el marinero la corriente empujó el batel contra las rocas de Santa Clara. Las bellas navegantes empezaron á dar gritos desgarradores, siendo afortunadamente auxiliadas por una lancha de pesca, cuando ya el bote se veía estrellado, evitándose una terrible desgracia.

—Ha naufragado en el puerto de Villagarcía un falucho que conducía frutos y especies á un vapor, pereciendo dos de los tres individuos que lo tripulaban.

**Noticias curiosas**

Fotografía *fin de siglo*.

En el último Consistorio celebrado en el Vaticano, ha ocurrido un incidente gracioso y original.

El conde Primoli, gran aficionado á la fotografía, habíase colocado en la tribuna del patriciado romano, y desde ella enfocaba, para obtener *instantáneas* á los grupos de Cardenales y de Diplomáticos y á las demás tribunas, rebosando gente.

Al acabar la ceremonia, León XIII pasó en la *silla gestatoria* ante la tribuna del patriciado y sorprendió al conde Primoli en su inofensiva labor. Su Santidad suspendió en el aire más que de costumbre la mano con que bendecía al concurso, y sonriendo prestóse buenamente á que el aristocrático fotógrafo completara su obra.

—En el Estado independiente del Congo, cuyo soberano es el Rey Leopoldo de Bélgica, viven los funcionarios belgas como quieren.

Acaba de publicarse una carta que cierto agente real en el Congo dirige á sus amigos de Bruselas:

«Para demostrar que aquí no se vive del todo como los osos, debo anunciaros que acabó de comprar una muchacha de 14 años. Muchos compañeros míos tienen dos, tres, y hasta cuatro mujeres de esa edad.

—Hay en España 3 francos 50 de moneda de cobre por cabeza; Portugal 2'80; Francia 1'60; Alemania 1'25; é Inglaterra 1'30.

—La heredera más rica del globo, según datos publicados en *L'Independantse*, es una niña de dos años, americana, llamada Miss Terry. Su fortuna personal se eleva á treinta millones de libras esterlinas, ó seansetecientos cincuenta millones de pesetas próximamente.

Esta gran fortuna pasará á dicha niña á la muerte de madame Terry.

Recientemente ha hecho un viaje desde Nueva York á Paris un dependiente de Miss Terry con el único objeto de comprar telas para vestir á las muñecas de la niña, las cuales han costado más de diez mil francos.

**Modas**

Consagrado en la última semana á la grata ocupación de visitar los principales almacenes de novedades, á fin de satisfacer la ansiedad que por ellas sienten nuestras suscriptoras, voy á consignar lo más saliente, aquellas que vienen protegiendo las personas de buen tono y las aficionadas á fantasear por Recoletos y el gran Parque de Madrid.

El diáfano y limpio horizonte que desde ayer nos viene favoreciendo, después de incansables cambios atmosféricos, ha contribuido á dar mayor movimiento á ese concierto que la moda señala, y que trae las miradas de cuantas mujeres siguen sus encantos, fijando como medida absoluta la multiplicidad de colores creada á favor de espertos dibujantes. Los fondos claros figuran en mayoría, y si sobre determinados tipos las flores dan animación á los vestidos que las jóvenes ostentan, en cambio, en los colores medios el dibujo es más unido, permitiendo por su sociedad dedicarles á señoras mayores.

Las hechuras se disputan entre las modistas, pues interin unas aceptan la chaqueta con almenas de 21 centímetros de longitud, otras acogen la casaca con faldas y solapas cuadradas: ambas formas se construyen en la misma tela del vestido. Las chaquetas de seda, que siguen recibiendo los honores de las señoras de edad avanzada, se cortan rectas por delante, redondas en la parte inferior, adornando sus bordes dos órdenes de puntillas fruncidas por su cabecera.

La preferencia que se observa en los adornos de verano consiste en cambiar la monotonía de los volantes, para sustituirla con tiras bordadas sobre el corte del vestido, las cuales tienen trazada su colocación. Es un gusto escogido, que

presta animación al traje, y sostendrá su rivalidad sobre cuanto se ha inventado para la presente estación.

Es también adorno original el surtido de trencillas doradas y plateadas, cuyos hilos están mezclados con cordoncillos de otros tonos, todos ellos arreglados á las telas de verano. Con las más estrechas se rodean los contornos del cuello, mangas y bajo de la delantera, fijándose hasta el número de cuatro y en distancias iguales al ancho de dichas trencillas: las de mayores dimensiones ocupan los mismos puntos, pero se emplean en telas de mayor consistencia. De todo lo expuesto, y debiendo omitir hoy algunos detalles de escasa importancia, se deduce que en los últimos años del siglo que nos rige se han de ver resucitadas las modas antiguas, pero caracterizadas hasta con sus mismos adornos; pruébalo la transformación del año 90, y aún la del 94, en los cuales ha empezado la reaparición de las hechuras Médicis, María Stuart y Enrique IV, hechuras dotadas de elegancia y comodidad.

Si la situación económica del país mejorase cual los elementos industriales exigen, en virtud á su desarrollo, las telas costosas como el tisú, damasco y brocatel, unidas á la riqueza de los adornos usados en aquellas épocas, volverían á ocupar el primer puesto dentro de nuestras modas. En este caso, que considero probable, los encargos de Chautilly y Venecia serían buscados con ansiedad para imprimir en ellos el sello de distinción de sus modas respectivas. Por de pronto, las grandes actrices que actúan en los teatros de París y Berlín, se aprestan para conseguir la elevación del tafetan y el glase á primera categoría, pero á condición de inaugurar ambas telas con la hechura del reinado Luis XV, moda que algunos cronistas califican de deliciosa.

Por nuestra parte, procuraremos apoyar aquello que sea razonable, en atención á que las formas necesitan sufrir un cambio opuesto, para dar impulso á las manufacturas nacionales y extranjeras.

CESARIO HERNANDO.

**Extranjero**

El alcalde de Lyon (Francia), ha publicado el siguiente lacónico bando:

«Considerando que las sesiones de hipnotismo y de sugestión dadas en los cafés-cantantes son totalmente indecentes, provocan incidentes escandalosos y perturban á buena parte de los espectadores,

Vengo en disponer:

Artículo único. Queda prohibido á los directores ó propietarios de cafés-cantantes dar sesiones de hipnotismo, de sugestión ú otros espectáculos análogos.»

Así se hace, y eso que en Lyon de Francia gobiernan por desdicha de aquel país los flamantes republicanos.

—El día 7 se sintieron fuertes terremotos en Venecia, Milan y Pavia, produciendo grande alarma entre sus habitantes.

En Verona la fuerza de las sacudidas ha sido aun mayor.

El pueblo poseído por el pánico salió huyendo de las casas, temiendo morir aplastados. Se han derrumbado varios edificios.

Los daños son de consideración.

Tambien han ocurrido varias desgracias.

Hasta ahora van extraídos tres muertos.

—Refiere un periódico de Madrid que el Banco de Francia ha encomendado á los mejores pintores de aquella nación el encargo de bocetos para la estampacion de los nuevos billetes de 50 francos destinados á reemplazar á los que circulan actualmente.

—El Consejo del lugar de Abinzano, (valle de Ibargoiti) de acuerdo con el Párroco y vecinos del mismo, con motivo de la escasez de cosecha, han acordado suspender por este año las fiestas ó macetas que acostumbran celebrar el día 29 de Junio, festividad de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo,

celebrándose únicamente la función religiosa.

—Un periódico parisien refiere un curioso detalle á propósito de la estancia de la emperatriz Eugenia durante dos meses en el Mediodía de Francia.

La emperatriz residia en el Cabo Martin cuando se hizo el censo y llenó ella misma el padron en esta forma:

«Condesa de Pierrefonds. (Maria Eugenia).

Sesenta y cuatro años.

Nacida en Granada (España).

Naturalizada en Francia.

Viuda.

De paso.»

La emperatriz ha comprado en el Cabo Martin, á razon de 22'50 francos el metro, 20.000 metros de terreno, para construir una villa donde pasará los inviernos.

**Seccion Amena**

—Pero, hombre, ¿por qué se emborracha usted de este modo tan indigno?

—Le diré á usted. En cuanto he bebido tres ó cuatro copas, soy ya otro hombre. Ahora bien, ¿por qué ese otro no, ha de tener también derecho á echarse al colete otras cuantas copitas?

Querrela de adulterio.

Habla el abogado de la esposa culpable.

—¡Ah, señores! Pretendese que mi defendida ha engañado á su esposo. El fué quien engañó á ella. Porque él le habia dicho que se marchaba á cazar, y por la noche se presentó alevosamente en el domicilio conyugal.

En un exámen de historia natural.

—¿Qué animales son los infusorios?

—Los que no se pueden ver.

—Ponga usted un ejemplo.

—El mastodonte.

—¿Cómo el mastodonte?

—Si, señor; porque no he podido ver ninguno en mi vida.

**Sección Insular**

Amantes siempre de la verdad y deseosos de dar á cada uno su derecho, debemos declarar como lo hacemos gustosamente, que si bien se quedó en deber al constructor un pequeño remanente del precio de la corona artística á que nos referimos fué á causa de no haberse podido cobrar todas las cuotas de la suscripción y por haber escedido los gastos totales de la fiesta, de la cantidad previamente presupuestada y repartida entre los suscriptores, remanente que ayer quedó completamente satisfecho al platero D. Antonio Pomar por cuenta de la corona dedicada al maestro Marqués.

Igualmente manifestamos que hemos visto todos los antecedentes relativos al asunto, los recibos y la lista de suscripción, y de su exámen resulta no sólo que no ha habido la menor distracción ni abuso en la distribución de los fondos recaudados; los cuales con anterioridad al día de ayer han sido total y debidamente invertidos, sino que la persona aludida ha suplido de su bolsillo particular en distintas cantidades el déficit entre los gastos y los ingresos.

Sierva esto de reparación á los conceptos equivocados de que por malos informes nos hicimos eco, retirando las frases que pudieron empañar el buen nombre de la digna persona á cuyo cargo corrió la gestión del asunto de referencia.

Torne la calma al seno de la alarmada conciencia de nuestro colega *El Isleño*; deponga el anciano diario de la tarde su bélico furor, y enfunde tranquilo el épico cuerno de *Hernani*, al compás de cuyo estridente son conjura sobre nuestra humilde cabeza el rayo exterminador de su potente cólera.

No tema nuestro pulcro colega

enloden jamás nuestras columnas las falsas imputaciones de la grosera calumnia; no verá en ellas, tampoco, proyectada la fatídica silueta de la injuria ruin; solo verdades le será dable leer á *El Isleño* en las páginas de EL NOTICIERO BALEAR.

Esta será siempre nuestra conducta, sin que basten á detenernos en la senda emprendida las vulgares consideraciones y acomodaticias componendas hoy en moda, encaminadas á dorar con fementido orapel actos de la virtud condena y la moral abomina.

¿Es este el proceder que reprocha *El Isleño*?

¿Es con esta actitud nuestra; es con el firme propósito que nos anima de defender la verdad á todas horas y en todas ocasiones, con el que se muestra en disidencia nuestro colega?

Si es así, dígalo *El Isleño*, y lo sabremos.

En cuanto á los temores que abriga de que sea nuestro cuarto suelto inserto en la *Sección Insular* de EL NOTICIERO de ayer, motivo á comentarios callejeros depresivos para su buen nombre, entendemos debe el colega advertir, que las reputaciones bien cimentadas, cual la suya, viven al abrigo del áspid de la maledicencia; y nunca, ni remotamente, creará nadie vayan nuestras palabras dirigidas á *El Isleño*, que con su correcto proceder, su irreprochable conducta é inflexible rigidez con que salda siempre todos sus compromisos, está, muy por encima de las miserias que por desdicha agobian á muchos de los mortales que vegetan en este valle de lágrimas.

Duerma, pues, *El Isleño* el tranquilo sueño de los justos, y no se espeluzne en lo sucesivo cuando saboree el dulce amargor de alguno de nuestros sueltos.

Es siempre amargo el sabroso manjar de la verdad.

Ayer por la mañana llamaba la atención pública la velocidad con que corria un hombre, portador de cierta cantidad de tabaco de contrabando, á quien perseguia de cerca un individuo del cuerpo de carabineros; llegado que hubieron á la extremidad de la calle de Capuchinos consiguió alcance, no sin que, empero, fué posible evitar lo-grase el aprendizaje desprenderse de las manos de su perseguidor, empuñando nueva y precipitada fuga, por cuya causa debemos suponer disparó contra él su carabina, afortunadamente sin herirle, el burlado carabineró.

En la calle de Capuchinos detuvieron al sagaz contrabandista varios de los soldados que dan la guardia en la cárcel de este partido.

Interesante á los agricultores.

Se ha observado recientemente que esparciéndolo en las huertas y jardines algunas zanahorias, se adhieren á ellas y la rodean todos los caracoles y babosas que haya, pudiéndose despues recogerlas y arrojar para esterminarlas, en una vasija de agua mezclada con un poco de ácido clorhídrico.

Creemos este sencillo procedimiento de gran utilidad para destruir dichos moluscos tan perjudiciales en los campos, en las estaciones húmedas.

Durante el mes actual se solicita de las administraciones de contribuciones la domiciliación de las cuotas que satisfacen los contribuyentes en las provincias.

El decreto sobre pesas y medidas publicado recientemente en la *Gaceta*, es de interés vital para los ayuntamientos y el comercio.

Los servicios de alquiler de pesas y medidas y de almotacén ó re-

peso, son de derecho exclusivo para los ayuntamientos, y la medida que entraña esta disposición viene á reforzar los ingresos de los municipios, á garantizar la buena fe del comprador y á combatir el fraude á que se presta el uso voluntario de pesas y medidas.

Se autoriza por la disposición citada á los ayuntamientos para arrendar este arbitrio en pública subasta á contar desde el próximo año económico, y los contraventores á él serán castigados por el alcalde al pago de los derechos defraudados, más una multa.

Viene esta disposición á llenar los deseos de muchos municipios, al par que cumple un precepto de la última ley de presupuestos.

Siete multas impuso ayer la Alcaldía á varios infractores de las Ordenanzas municipales, que ascendieron á la suma de 60 pesetas.

La subasta para el arriendo del arbitrio municipal, impuesto sobre las afueras de la puerta de San Antonio, ha sido adjudicada á Don Bartolomé Vich, por la cantidad de 350'75 pesetas.

D. Antonio Colom y Matheu ha sido nombrado auxiliar permanente de primera clase, no aspirante, como equivocadamente digimos al dar la noticia.

Suplicamos á nuestros colegas rectifiquen el error en que todos han incurrido, al copiar nuestra noticia.

Del dictámen emitido por el Ingeniero agrónomo señor Satorras resulta, que no ha sido hallado sintoma alguno floxérico en los distintos viñedos sitos en el término municipal de Marratxi, examinados anteaer.

En cambio, segun se nos dice, abrigan bastantes agricultores fundadas sospechas de que el vastatrix insecto ha invadido algunos viñedos del término de Felanitx.

¡Ojalá no resulten confirmados sus temores!

Ayer por la tarde fué sustraída del interior de un furgon, en la estación del ferro-carril, la cantidad de 20 duros.

Se practican activas gestiones para el descubrimiento del autor ó autores del hecho.

En la calle de la Pólvora una *Mesalina* floxerada, que con sus *berridos* ofendia á la moral y al vecindario, fué conducida ayer tarde á Capuchinos, de donde habrá salido esta mañana ya restablecida de su alcohólica indisposición.

Ayer por la tarde en la plaza del Aceite se encabiró un caballo, rompiendo el roncal de que le conducía su dueño, y emprendiendo luego veloz carrera, en la que atropelló á una niña de corta edad, causando algunas contusiones afortunadamente leves.

Sospechoso un vecino de la barriada de las Enramadas de que la muerte de un lechon de su propiedad debierase á la acción criminal de algun mal intencionado, denunció sus sospechas á la autoridad, resultando, previo exámen pericial, que en efecto, habia sido una declucion de fósforos la causa de la súbita muerte del lechon.

Programa de las piezas que tocará mañana en el paseo del Borne.

- 1.ª Marcha Militar «Meyerber»
- 2.ª Fantasia de la ópera «Guillermo Tell», Milpáger.
- 3.ª Gran fantasia de la ópera «Lohegrin», Roig.
- 4.ª Patrulla Turca, Michaeli.
- 5.ª Anki Panki Polka, Coote.

En la calle de la Calatrava, dos emulos de *Baco* que ayer tarde promovian escándalo, fueron conducidos á Capuchinos.

**Sesión del Ayuntamiento**

A las doce de la mañana del día de ayer, celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria bajo la presidencia del Alcalde Sr. Berga.

Asistieron los concejales Sres. Sampol, Ramis, Barceló, Terrasa, Aleñar, Guasp, Martínez, Rullan, Bisañez, Cortés y Perez.

Aprobada el acta de la sesión anterior se presentó D. Miguel García y otorgó consentimiento para que su hijo Emilio se aliste en el ejército.

También se presentó D. Pedro Vich que hizo igual manifestación respecto á su hijo Pedro.

Se aprobó el pliego de condiciones para contratar por medio de subasta el suministro de materiales de construcción y trasportes necesarios para las obras que se efectuen por administración durante el próximo año.

Se autorizó la construcción de un edificio en el Coll d'en Rebasá.

Se acordó el derribo de una pared ruinosa de la calle de Alfonso XIII.

Se adjudicaron definitivamente las subastas de los arbitrios municipales y suministro de nieve y manutención de presos.

Se acordó reformar el alumbrado de la calle de la Unión aumentando en once el número de los faroles de dicha calle.

Se enteró el Ayuntamiento de la dimisión del cargo de Concejal presentada por D. Segismundo Morey, acordando consignar en acta que se ve con sentimiento la salida de la corporación de tan digno Concejal.

Se acordó colocar un nuevo farol en la plaza de San Francisco.

Se acordó que no se vendan mas solares del recinto del antiguo Cementerio de Son Trillo y activar las gestiones para la bendición del terreno de su ensanche.

Se acordó establecer en las afueras de la Puerta de San Antonio el punto de arada de los carruajes de alquiler y prohibir la ocupación de la vía pública en la Plaza de San Antonio entre muros.

Se acordó como medida higiénica que se practiquen visitas domiciliarias en esta ciudad.

Se acordó que la comisión de obras informe respecto á emplazamiento de una pared construida en el barrio del Terreno.

**Cultos**

MAÑANA DOMINGO.

V. despues de Pentecostés.—*Santoral*: Stos. Palado arzop. Raimundo obp. y Luis Gonzaga conf.

*Jubileo de cuarenta-horas*: Concluye en la Mision á la Purisima Concepcion de Maria bajo la advocacion de la medalla milagrosa. Exposicion á las 7, á las diez, misa mayor con sermon por D. Bartolomé Cortés; por la tarde los actos de coro; al anochecer estacion y reserva precedida de Te-Deum.

*Cultos sagrados*: En S. Miguel fiesta á S. Luis Gonzaga. A las 10 tercia y misa mayor con sermon por D. Sebastian Ventayol.

En Montesión igual fiesta. A las 7 y media comunión general á las 10 y media misa mayor con exposicion, música y sermon por D. Antonio M.ª Massanet. Por la tarde el ejercicio de costumbre para los seglares católicos. Se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de San Luis.

En la Merced fiesta á su Titular. A las 10 misa mayor con sermon; por la tarde el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

En Sta. Eulalia á las 7 y en S. Nicolás á las 11 y tres cuartos durante una misa la devocion de los seis domingos de San Luis.

En S. Francisco por la mañana comunión general para los Hermanos Tercerios; por la tarde el ejercicio de costumbre.

En Sta. Fé á las 9 de la mañana durante una misa el día 19 á S. José; por la tarde día de retiro con meditacion y plática despues del rosario.

En el Hospital á las 4 y media tarde el undécimo día de quincenario de la Sangre con sermon por D. Sebastian Binimelis.

En Sta. Cruz al anochecer el ejercicio de S. Lui. Gonzaga.

*Corte de Maria*: En San Cayetano á Nuestra Sra. del Amor Hermoso.

(Nota).—Hoy sábado en S. Jaime al anochecer empezará la novena del Sagrado Corazon de Jesús con exposicion.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3804 publica: Salida del Sr. Gobernador civil. Exposición á la Reina regente y real decreto sobre arbitrio de pesas y medidas. Renuncias de derechos de minas. Ordenes para la captura de dos presos fugitivos. Otra para la de seis desertores de marina. Producto del cepillo de La Sangre en el Sto. Hospital General. Sustracción de efectos timbrados de la administración subalterna de Valls. Venta de efectos navales. Gastos de obras municipales de Palma. Invitación á los industriales que quierán celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Algaida. Exposición de los repartos de la contribución territorial de Petra, Artá, Villafranca, Esporlas, Bañalbufar y Alaró. Subasta de arbitrios municipales de Marratxi. Arriendo de los derechos de consumos de Campos, San Juan Bautista, y Llubí. Lista de fiscales municipales. Llamamiento á Antonio Campaner y Pedro José Martí, para que declaren en una causa sobre estafa de cerdos, que se sigue en Manacor. Otro á los que se crean con derecho á herencia intestada de D.ª Maria del Pilar Saura y Mora, fallecida en Mahon. Requirimiento de Antonio Serra, y Ferrer, á quien se ha embargado una finca en Ibiza. Vacante de la secretaria del juzgado municipal de Mercadal. Llamamiento al soldado Sebastian Sansó y Fiol, sumariado por desercion. Vacante de una plaza de cabo de mar en Porto-Colom. Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Movimiento local

Hospital civil
Dia 19.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0 hembras 0.
Defunciones
Dia 19
Antonio Palmer, 19 meses, calle de Monserrat, difteria.
Maria Roselló viuda, 76 años calle de los Olmos, tuberculosis.
Mariana Porcel, viuda, 51 años, calle de Jovellanos, cuclosuria.
Juana Amengual, 2 años, calle del Socorro, pluresumonia.

Reses sacrificadas en el Matadero
Dia 19
Lanares 101. Vacunas 12.—Total 113.

Movimiento de buques
FONDEADOS
Dia 19
De Barcelona balandra «San Pelegrin» p. José Alberti 5 trip. ton. 41, efectos matrícula Palma.
De Cette pailebot «San José» p. Antonio Company 5 trip. ton. 49 con cascós vacíos m. Palma.
De Felanitx vapor «Cataluña» c. don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 662 con vino m. Palma.

DESPACHADOS
Para la mar cañonero «Alsedo» comandante D. Francisco Gimenez con 48 plazas y su equipo.
Para Victoria balandra «Victoria» patron Cristóbal Orell, 5 trip. ton. 33 con lastre m. Vinaroz.
Para Ibiza laud «Angela» p. Cayetano Pascual 5 trip. ton. 30 con efectos matrícula Ibiza.

Boletín meteorológico.
Dia 18
Barómetro. 767.2
Termómetro seco. 25.3
Id. húmedo. 18.7
Mínima. 15.6
Reflector. 12.5
Dirección del viento. S.
Ascenso del baróm. en 24 h. 0.0
Desc. del baróm. en 24 h. 0.0

ACAECIEMENTOS
A las nueve cielo claro y horizontes despejados con Cirrus en todos los cuadrantes viento fresquito al S. y mar rizada.
A las doce sigue el mismo cariz con viento fresco al SO. mar y rizada.
A las siete cielo y horizontes claros de celajería con viento galeno al SO. y mar tranquila.

Sirviente

Desea encontrar colocacion tanto de criado como de cochero, un hombre de recomendables circunstancias. En esta imprenta informarán.



D.ª MARIANA PORCEL VIDAL

VIUDA DE ANTONIO BRUSOTTO

ha fallecido en la madrugada de hoy.

(E. P. D.)

Su desconsolada familia suplica á los amigos y conocidos asistan al rosario y conduccion del cadáver á las siete y siete y media respectivamente del día de hoy y que lo hagan estensivo á alguna de las misas que en turno de cinco á doce de hoy sábado 20 en la parroquial de S. Nicolás se dirán en sufragio del alma de la finada.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.
Con objeto de proporcionar á nuestros clientes mas ventajas en la adquisicion de Titulos ó Bonos á lotes, desde la fecha autorizamos á nuestros agentes para verificar ventas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las polizas de Contrato.

Sigue siempre abierta, sin embargo, la venta á plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

ESCUELA DE MÚSICA

Plaza de Truyols número 1 piso primero

Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.

Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

Abonarés de Cuba

Caducan el 21 de Junio.
P. Tarongí calle de Rubí n.º 25 informarán. 8-1

Almoneda de muebles

Calle de S. Felio números 29 y 31.—2.º derecha. 3-1

Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer.

LA ISLENA MARITIMA

Línea quincenal de vapores de Palma á Marsella con escala en Barcelona y viceversa.

Este nuevo servicio dará principio el Jueves 25 de Junio del corriente, saliendo el vapor

ISLENO,

para los puntos indicados á las 5 de la tarde.

Se admite carga y pasaje. Despacho Palacio 26.

VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos Saenz y

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos.

Saldrá el día 22 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas.

Pío IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 29.

ISLENA MARITIMA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en razon de no haberse reunido número suficiente de accionistas para celebrar la Junta General extraordinaria convocada para el día de ayer, se hace segunda convocatoria de la misma, para el día 22 del corriente á las 5 de la tarde, para el mismo objeto y con iguales condiciones que la anterior; expresándose que tendrá lugar sea cual fuese el número de accionistas concurrentes y serán válidos sus acuerdos.

Los accionistas que deseen asistir, si sus acciones son al portador, deberán depositarlas y recoger papeleta de entrada que les será expedida en estas oficinas hasta 24 horas antes de abrirse la sesion, y los que tengan las acciones nominativas, bastará que consten éstas registradas á su nombre en los asientos de la Sociedad. Palma 18 de Junio de 1891.—El presidente—Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G. el vocal Secretario.—Ramón Obrador. 4-1

VAPORES DIRECTOS de Palma á las Antillas

Debemos hacer presente á los señores cargadores que crecen de todo funlamente las afirmaciones de estos nuevos monopolizadores que aseguran en provecho propio que dichos vapores no harán en lo sucesivo la escala de este puerto.

Nosotros podemos asegurar que mientras reunamos un pié de carga por el estilo de la reunion en los viajes anteriores, seguirán viniendo nuestros vapores, mal que pese á los que miden toda empresa agena con el desacreditado molde de la ratina y de la envidia.

Queden pues advertidos los señores cargadores y avisados esos fazedores de híbridos contratos para que no sorprendan la buena fé de personas incautas, con la golosina del pasaje mensual.

MARTINEZ Y PLANAS.

Servicios

DE LA COMPANIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor VERA-CRUZ para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabaniilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Junio de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copñas), n.º 5.

Una familia compuesta

de tres personas, necesita una sirvienta de mediana edad.

En esta imprenta darán razon.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por via de Alcudia; á las doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los dias á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por via de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por via de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los dias á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran espectáculo taurino para el domingo 21 de Junio de 1891

Si el tiempo lo permite y con permiso de la autoridad competente tendrá lugar una extraordinaria

MOJIGANGA

en la cual se correrán cuatro bravos bueyes de los cuales dos serán picados, banderilleados y muertos á estoque y los otros dos solamente capeados, banderilleados y muertos á estoque por la siguiente cuadrilla:

MATADORES

Manuel Sorio.—Jaime Clar.

PICADORES

Miguel Cabo.—Antonio Sastre.

BANDERILLEROS

Mariano Romero.—Bartolomé Picornell.

nell.—Mariano Gutierrez.—Juan Rodríguez.

PUNTILLERO

Bartolomé Picornell.
PRECIOS.—Palcos sin entrada 2:50; Entrada de Sombra 0:50; Niños menores de 10 años acompañados de sus padres, 0:30; Entrada de Sol 0:35; Niños menores de 10 años y soldados sin graduacion 0:25. Solo los niños de pecho están exceptuados de tomar entrada.

Nota.—Si se inutilizare alguno de los dos caballos de los picadores durante la lidia el público no podrá reclamar que salga otro.

La puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la función empezará á las cuatro y media.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 19, 10:15 m.

Anoche á última hora se constituyó en el Senado la comision que entiende en el asunto del Banco.

Los señores Montejo y Gonzalez sostenian que les corresponde la presidencia.

El Sr. Montejo obtuvo mayoría y defendió la eleccion.

La minoría se retiró.

La mayoría eligió presidente al Sr. Castañeda y secretario al señor Botella.

Los fusionistas protestan. Madrid 19, 7:45 t.

En el Senado se ha promovido un debate animadísimo con motivo del nombramiento de la presidencia de la comisión del Banco.

D. Venancio ha defendido que debió elegirse al exministro señor Montejo.

El Sr. Cánovas ha afirmado que solo por costumbre se signe este procedimiento, pero nada mas, y expone el reglamento, en el que estan defendidos los derechos del Gobierno de intervenir las comisiones y excitar los aplazamientos indefinidos.

Han intervenido los Sres. Botella, Elduayen y Castañeda, defendiendo la mayoría del Gobierno. Madrid 19, 9:45 n.

En el Congreso continuó el debate referente al proceso de la Duquesa, interviniendo los diputados periodistas que defienden la prensa.

En India se han sentido grandes terremotos, ocasionando muchos destrozos uua tromba de agua.

El Catarell (Méjico) ha inundado las minas de Guadalupe causando muchas desgracias. Madrid 19, 9:45 n.

Preparase un banquete para obsequiar á los diputados que defienden á la prensa.

La Duquesa no ha querido recibir á nadie y se muestra profundamente afectada.

Paris.—Créese que las maniobras que están verificando las escuadras unidas de Austria, Inglaterra é Italia, son síntomas de próxima guerra. Hay quien la cree inminente.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 19 Junio.
4 p interior 75:80
4 p amortizable 88:85
Cubas 104:90
Banco de España 419:00
Arrendataria de Tabacos 86:00
Barcelona
4 p interior 76:78
4 p exterior 77:85
Cubas 105:00
Coloniales 60:55
Nortes 69:00
Francias 42:80
Madrid liq. 76:85
3 p renta francesa 95:10
4 p Español 73:59
Palma
Crédito Balear 111:50
Cambio Mallorquin 76:75
Ferro-carriles de Mallorca 60:00
Alumbrado por gas 155:00
Salinas de Ibiza 250:00
Sociedad General Mallorqu. 93:00
Bonos municipales 24:25
Islaña Marítima 59:75